



ROZONES

Secretario de Murat, detenido

Con la novedad de que la Fiscalía oaxaqueña detuvo ayer a **Javier Lazcano**, quien fuera secretario de Infraestructuras y Ordenamiento Territorial Sustentable durante la administración del priista **Alejandro Murat** en esa entidad. La captura se realizó en la Ciudad de México con apoyo de la Fiscalía capitalina, atendiendo la orden de aprehensión concedida por un juez, según se informó, por el presunto delito de "uso ilícito de atribuciones y facultades", el cual se relaciona con pagos indebidos en una obra carretera por un monto superior a los 50 millones de pesos que, de acuerdo con la Fiscalía estatal, provocaron un perjuicio patrimonial al estado. Nos hacen ver que el tema no le viene muy bien que digamos al exmandatario quien, a decir de algunos, en búsqueda de un espacio político, hace unos días reconocía simpatías hacia personajes relevantes de la 4T.

Reprueban a Garduño

Resulta que el Congreso de Chihuahua aprobó una propuesta para exigir a la Secretaría de Gobernación la destitución inmediata de **Francisco Garduño**, titular del Instituto Nacional de Migración. Lo anterior, se informó, por las omisiones que derivaron en el incendio de una estación migratoria en Ciudad Juárez en marzo pasado. Los legisladores aseguran que el funcionario no ha hecho lo necesario para otorgar justicia a los 40 migrantes fallecidos y, por el contrario, sólo se ha criminalizado a los extranjeros. Además, aseguran que los juicios que se llevaron a cabo tras el incendio sólo fueron para callar bocas y encubrir a los verdaderos responsables. Así el sentir de los representantes populares de una entidad que por ser fronteriza debería tener una buena relación con el INM. UF.

Otro que regresa al Senado

Y resulta que no fue sólo **Ricardo Monreal** el que regresó a las filas de Morena en el Senado, sino que después del triunfo en el Estado de México, **Higinio Martínez** ayer se reincorporó a su escaño. Pese a que en el gobierno mexiquense, que encabeza **Delfina Gómez**, lo habían designado como jefe de gabinete y proyectos especiales, el político texcocano aseguró que decidió retomar sus actividades en la Cámara alta, porque eso le permitirá continuar en la contienda electoral, para ahora sacar adelante los compromisos que tiene Morena para los comicios locales y federales del 2024. Rechazó que el motivo de su regreso a la Cámara de Senadores se deba a algún conflicto con otros políticos de la entidad. "Viene una elección importante para el Estado de México y el país". Así se justificó.

Y exgobernador logra espacio

Y ahora fue el exgobernador de Nayarit, **Antonio Echevarría**, a quien dieron un asiento independiente en el Consejo de Administración de la CFE, el cual ya asumió. Lo hizo tras fuertes cuestionamientos de senadores de oposición, como **Emilio Álvarez Icaza** quienes no dejan de advertir que, como ha ocurrido con otros mandatarios estatales, lo que ocurrió con el exaliancista fue que le dieron un premio en la 4T por "entregar la plaza", en alusión a que en 2021, el morenista **Miguel Ángel Navarro** ganó la gubernatura. El que salió en defensa del nombramiento fue **Ricardo Monreal**, quien rechazó que hubiera tal premio. A su juicio lo que Echevarría hizo fue respetar la voluntad popular. El caso es que ayer con la mayoría que conforma con sus aliados, Morena ahora sí alcanzó los votos necesarios para la ratificación, que finalmente procedió. Ahí el dato.



Jaloneo por el caso Godoy

Nos cuentan que el encontronazo entre Morena y la oposición en el Congreso local por la ratificación de **Ernestina Godoy** en la Fiscalía capitalina está a todo lo que da. Dentro del estira y afloja, los integrantes de la Comisión de Justicia que militan en el PAN estuvieron a punto de forzar ayer una sesión para dictaminar el asunto, ante lo que califican como "tortuguismo" del presidente de esta instancia, el morenista **Octavio Rivero**. La idea era sacar el dictamen y llevarlo al pleno por la vía del *fast track*, seguros de que en estos momentos la 4T no cuenta con los votos que necesita. La maniobra fracasó por la ausencia de legisladores cuatroteístas y ahora Morena amenaza con promover la destitución de la panista **Gabriela Salido** como presidenta de la Mesa Directiva. El jaloneo seguirá y cada vez con más intensidad, nos advierten. Pendientes.

Tabé con Ken Salazar

Algo a destacar, nos comentan, es el encuentro que sostuvo ayer el alcalde de Miguel Hidalgo, **Mauricio Tabé**, con el embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**. El propio Tabé difundió en sus redes sociales una imagen en la que aparece acompañado del diplomático, con quien intercambió impresiones acerca de lo que implica que la nueva sede de la embajada estará en la demarcación que gobierna el panista. El asunto tiene mucha relevancia, pues la construcción del nuevo inmueble, en la zona conocida como El Nuevo Polanco, ha generado cierta inquietud entre algunos vecinos. Quienes saben leer entre líneas entendieron perfectamente el mensaje del encuentro de ayer, en el sentido de que cualquier situación que genere algún tipo de controversia a nivel vecinal será abordado mediante el diálogo directo con la autoridad más cercana a los vecinos, que es el alcalde.